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DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

24 OGGETTO: RELAZIONE ANNUALE DEL SINDACO SULLO
STATO DI ATTUAZIONE DEL PROGRAMMA,AI SENSI

DEL |29/05/2024 |DELL'ART.17 DELLA L.R. 7/1992 E S.M.I. DAL 31.05.2023 AL
20.05.2024 - VALUTAZIONI.

z

L'anno duemilaventiquattro ,
il giorno ventinove , del mese di maggio , alle ore 18:00 e

seguenti, nel Comune di Furci Siculo e nella sala delle adunanze della Casa Comunale, il
Consiglio Comunale convocato previo le formalità di legge, si è riunito in sessione ordinaria di
prima convocazione in seduta pubblica nelle persone dei signori:

Presenti Assenti
1) Curcuruto Giovanni x
2) Lampo Luciana x
3) Scarcella Maria Vera x
4) Mangsnaro Angelo x
5) Spadaro Francesca x
6) Pino Salvatore Agostino Rosario Xx

7) Foti Carolina Xx

8) Finocchio Marco x
9) Trimarchi Pietro Xx

10)Gasco Rosaria Giovanna x
11)Carnabuci Giuseppe - Consigliere x
12)Rigano Francesco- Consigliere x

Totali 8 4

Fra gli assenti sono giustificati (art. 173 O.R.EE.LL.) i signori Consiglieri: J

Risultato che gli intervenuti sono in numero legale, assume la presidenza la Rag. Lampo Luciana
nella sua qualità di Vice Presidente del Consiglio.

Assiste il Segretario comunale Dott.ssa Giuseppina Minissale

Sono presenti per la Giunta Comunale ai sensi del 3°comma, dell'art. 20 della L.R. 7/92 il

Sindaco Dott. Francilia Matteo Giuseppe e gli Assessori Avv. Mercurio Daniela e Pistone
Agatino Francesco.

Sono presenti i dipendenti: Ing. Moschetti Santi.



Il Vice Presidente del Consiglio comunale Rag. Lampo Luciana dà lettura della proposta di
deliberazione, saltando solo la premessa, avente ad oggetto: "Relazione annuale del Sindaco sullo
stato di attuazione del programma, ai sensi dell'art. 17 della LR. 7/1992 e s.m.i. dal 31.05.2023 al
20.05.2024 — Valutazioni”.

Entra il consigliere Foti Carolina.

Di seguito il Vice Presidente dà la parola al Sindaco Dott. Francilia Matteo Giuseppe che illustra tale
relazione. Anzitutto ringrazia il Vice Presidente ed i consiglieri ed afferma che è sempre
un'emozione raccontare un anno di mandato. Evidenzia che la relazione è stata redatta ai sensi
della L.R. del 26 agosto del 1992 edil resoconto è relativo al periodo di mandato elettorale trail
31.05.2023 ed il 20.05.2024 e che, pertanto, si accinge a presentare la prima relazione del suo
secondo mandato, che coincide proprio realmente con un annodi attività, in quanto lo scorso anno
le elezioni amministrative sono state il 28 e 29 maggio, con la consapevolezza di assolvere ad un
compito che non è soltanto formale ma che risulta essere sostanziale in quantoil presente atto è
un dovere nei confronti dei cittadini di Furci Siculo. Evidenzia che la relazione non risponde solo ad
esigenze normative, ma costituisce un passaggio inalienabile, segno di una stretta correlazione tra
chi amministra la cosa pubblica e chiè il beneficiario di tale azione e gestione nonché con coloro
che devono vigilare e controllare che l’attività amministrativa venga svolta con responsabilità,
trasparenza ed efficacia. Spiega che è la normativa che stabilisce che il Sindaco ogni anno
presenta una relazione scritta al Consiglio comunale sullo stato di attuazione del programma,
sull'attività svolta nonché sui fatti particolarmente rilevanti. Fa presente che dopo la presentazione
della relazione ci sono state altre cose che hanno riguardato l'attività amministrativa e verranno
inserite nella relazione del prossimo anno, quali la riapertura della biblioteca comunale e
l'ottenimento di un importante finanziamento peril consolidamento della strada Furci — Calcare per
completare l'ultimo stralcio funzionale fino a Calcare che prevede sia il consolidamento ma anche
la viabilità, il marciapiede, l'illuminazione e l'allargamento della carreggiata e che metterà in
sicurezza sia la frazione di Calcare che Grotte che è la parte bassa del paese, per cui adesso si
faranno tutte le procedure della gara di appalto che non farà il Comune di Furci Siculo ma la
struttura commissariale competente peril dissesto idrogeologico in quanto è un opera finanziata
da loro. Ritornando alla relazione presentata fa presente chele azioni di un Sindaco e del proprio
esecutivo sono dettate da tante esigenze imminenti, da percorsi indifferibili, da progetti non
previsti perché ci sono tante cose che si fanno giornalmente che sono improvvise. Evidenzia cheil
programma di mandato presentato alla popolazione furcese rappresenta da sempre l'obiettivo
principale della sua azione di governo della cosa pubblica e cheil progetto amministrativo e politico
è alla base dell'attività del Sindaco e racchiude in sé tutti gli obiettivi finalizzati alla crescita
costante del paese che si amministra. Fa presente che l’anno oggetto della relazione, oltre tutta
una serie di iniziative di progetti ed opere finanziate avviate e/o concluse, ha visto
l’Amministrazione essere promotrice e partecipe di tutta una serie di iniziative, manifestazioni e
convegni che sonoutili alla comunità dal punto di vista sociale. Rappresenta che il Comune è stato
volano di tutta una serie di eventi che hanno rappresentato un momento di crescita sociale e
culturale per Furci e per tutti i paesi del comprensorio. Fa presente che prima di passare ad
elencare le attività svolte edirisultati ottenuti, gli corre l'obbligo di ringraziare tutti coloro che in

ogni forma diversa hanno operato nell’Amministrazione per l’Amministrazione e quindi per la
comunità. Ringrazia il Consiglio comunale tutto in tutte le sue componenti di maggioranza e
minoranza per avere svolto il proprio ruolo di indirizzo e di controllo con il massimo impegno ed
attenzione alle necessità del paese, ringrazia il Presidente del Consiglio comunale per l'impegno
profuso nell’assolvere il suo ruolo, ringrazia il Segretario comunale per l'impegno, il senso del
dovere e la grande professionalità con cui ha svolto il proprio importantissimo ruolo. Ringrazia i

Responsabili di Area e Settore per la costanza ed il loro impegno. Ringrazia ogni singolo
dipendente comunale per averlo supportato ogni giorno dell’anno ed avere svolto i compiti affidati
con diligenza e con grande spirito di collaborazione. Ringrazia di cuore tutti i cittadini di Furci
Siculo per avergli concesso l'onore edil privilegio di potersi rendere utile per la crescita del paese e
spendersi per la sua gente. Di seguito relaziona sul perfezionamento della macchina
amministrativa. In merito evidenzia che il 24 agosto 2023 al Palazzo municipale si è svolto un
evento di formazione per i dipendenti comunali, in modo particolare per i componenti della Polizia



Municipale, sulle manovre di primo soccorso secondole attuali linee guida vigenti a seguito della
successiva riattivazione della postazione DAE al Comune. Fa presente che presto il paese sarà
dotato di ulteriori defibrillatori nelle postazioni DAE e si cercherà di formare più persone possibili
peril loro utilizzo in caso di necessità affinché Furci diventi al più presto una città sicura e cardio
protetta. Ringrazia in particolare la consigliera comunale Sara Gasco promotrice dell'iniziativa che
ha avuto da subito il supporto di tutta l'amministrazione comunale per portare avanti questo
importante progetto. Evidenzia che dal 9 novembre 2023 si ha un cittadino in più al servizio di
Furci Siculo e dei furcesi ed infatti ha nominato la Dott.ssa Miriam Asmundo esperto del Sindaco a
titolo gratuito fino alla scadenza del mandatoelettorale, che ha messo e metterà a disposizione la
propria esperienza, competenza e professionalità in materia di politiche del lavoro, di sviluppo
economico territoriale, in particolare attraverso il monitoraggio sui bandi e programmi promossi a
livello europeo, nazionale e regionale a sostegno delle misure che favoriscono la formazione e
l'inserimento lavorativo dei cittadini, in modo particolare dei giovani; l'individuazione e promozione
di interventi agevolativi peril sistema produttivo del territorio di riferimento, ecc. Fa presente che
questo esperto ha collaborato e collaborerà con gli uffici comunali e con tutta l’amministrazione
comunale. Evidenzia ancora che con propria determina il 20 novembre 2023 ha conferito l’incarico
di esperto a titolo gratuito al Dott. Salvatore Filloramo in materia di analisi e gestione dei rischi
naturali ed antropici con il monitoraggio meteorologico, attività di NowCasting, valutazione di
scenari di rischio meteo, ecc. Precisa che Furci Siculo può diventare comune pilota con la finalità di
diventare un presidio territoriale in ambito meteorologico, svolgendo attività di NowcCasting
consultando i radar, satelliti e le stazioni idropluviometriche della Protezione civile regionale. Fa
presente che nella stessa giornata si è svolta la prima riunione operativa alla presenza
dell'Assessore alla Protezione civile Giovanni Catania e del coordinatore della Protezione Civile di
Furci Siculo Stefano Morales. Ancora evidenzia cheil 9 febbraio 2024si è svolto nell'aula consiliare
un corso di formazione rivolto ai dipendenti comunali responsabili dell'ufficio anagrafe sul consenso
alla donazione degli organi da effettuare nel momentoin cui si va in comunea rinnovarela carta di
identità, con la partecipazione del Dott. Bova, della Dott.ssa Amato e della Dott.ssa Barbagallo.
Precisa che i dipendenti, in collegamento da remoto con il CRT, hanno avuto modo di ascoltare
dalla viva voce di un trapiantato la sua personale esperienza e che erano presenti anche la
consigliera Sara Gasco e l'Assessore Rosanna Garufi. Di seguito relaziona sui finanziamenti delle
opere pubbliche richiesti, ottenuti e conclusi, interventi che stanno favorendo la crescita e lo
sviluppo del territorio comunale. Anzitutto illustra che sonostati realizzati i lavori per l'installazione
di un impianto di illuminazione ad integrale sostituzione dell'esistente nel campo di calcio
comunale. Al riguardo puntualizza che ora questo impianto è totalmente funzionante, c'è una
maggiore illuminazione e quindi i ragazzi si possono allenare tranquillamente la sera. Spiega che
attraverso un finanziamento ottenuto si è deciso di destinare le somme per la progettazione
esecutiva del campo di calcio. Ancora illustra che sono stati completati i lavori per la
riqualificazione, l'adeguamento e la messa in sicurezza della palestra coperta ed a tal proposito
Spiega che sono state già acquistate tutte le attrezzature (rete, panchine, arredamenti per sala
infermeria) che servono per renderla funzionale ed appena arriveranno si procederà all'apertura, e
si spera massimo tra un mese, magari con un evento sportivo e dopo si deciderà se gestire questo
palazzetto direttamente o se fare un avviso pubblico per la gestione da parte di privati; precisa che
peril resto sono state già ottenute tutte le autorizzazioni necessarie anche da parte dei vigili del
fuoco. Dopo illustra che sono stati avviati i lavori di recupero e manutenzione straordinaria degli
alloggi di edilizia residenziale pubblica di proprietà comunale siti in traversa di Via delle Mimose-
corpo ed ambito di contesto. Spiega che a breve ripartiranno questi lavori in quanto è stato perso
del tempo, come ha detto il direttore dei lavori Ing. Briguglio, per l'acquisto del cappotto che
appunto dovrebbe arrivare a breveoltre al fatto che si sta studiando una miglioria da effettuare tra
la piazza di S. Antonio nella via C. Battisti con la parte soprastante che sarà collegata da una scala
affinché si possa accedere tra la zona delle case popolari e la Cesare Battisti. Spiega che si sta
cercando anche di realizzare dei parcheggi perché è stato chiesto in quella zona della Cesare
Battisti se a servizio di questo intervento si possano appunto realizzare dei parcheggi, anche se
pochi, e quindi con l'ing. Moschetti si sta valutando la necessità di effettuare una variante che sia
compatibile con il contesto. Ancora illustra che sono in fase di completamento i lavori di
manutenzione straordinaria, ristrutturazione ed efficientamento energetico dell'asilo nido comunale



sito in Via Castello. Precisa che questi lavori sono a buon punto, stanno già mettendo gli infissi, la

parte esterna già è finita per fare in modo che si possa riaprire ad ottobre l'asilo nido a servizio
non solo di Furci ma dell'intero territorio. Ancora illustra il completamento dei lavori di

ristrutturazione ed ampliamentodella scuola materna di Grotte. Fa presente chei lavori sono stati
conclusi e si sta aspettando che arrivino nell'arco delle due prossime settimane tutti gli
arredamenti (banchi, lavagne sia digitali che non, sedie). Afferma che la scuola materna di Grotte
è motivo di orgoglio perché è venuta davvero una bella struttura. Ancora illustra che sono stati
affidati i lavori per gli interventi di messa in sicurezza e sviluppo territoriale sostenibile —

abbattimento barriere architettoniche e messa in sicurezza da realizzarsi nella casa comunale e
nell’autoparco comunale. Evidenzia che questi lavori sono stati affidati e non sono ancora iniziati
perché ancora deve arrivare il trasferimento delle somme per realizzare un ascensore all'interno
del palazzo municipale per permettere a tutti di accedere al piano di sopra e per realizzare dei
lavori di messa in sicurezza all’autoparco comunale con sistemi che riguardano lo sviluppo
sostenibile. Ancora illustra che sono in fase di affidamentoi lavori per la realizzazione di nuovi 40
loculi nel cimitero di Furci Siculo. Precisa al riguardo che questo è molto importante in quanto si

conosce la carenza di loculi che si ha e che sono già iniziati i lavori che però materialmente
inizieranno lunedì. Relativamente al cimitero illustra che sono stati affidati anche i lavori per
quanto riguarda il project financing non solo per Furci ma anche per Artale e quindi si sta
trasmettendo alla ditta la determina di affidamento per poi iniziare tutto l'iter che serve per
realizzare tutti quanti quei loculi che finalmente faranno respirare il paese sotto questo punto di

vista almeno per i prossimi dieci anni. Ancora illustra la redazione del progetto esecutivo perilavori di messa in sicurezza e riqualificazione di infrastrutture stradali: Via Spinelli, Via Crispi, Via
Umberto e Via dei Cipressi con partecipazione al bando Piccoli Comuni perl'importo di 698.000,00
euro. Ancora illustra il progetto esecutivo peri lavori di messa in sicurezza e manutenzione strade
comunali con partecipazione al Fondo investimenti stradali per i piccoli comuni da parte del MIT.

Spiega che averei progetti esecutivi pronti è di fondamentale importanza in quanto se si hanno i

progetti cantierabili arrivano i soldi, altrimenti è inutile lamentarsi. Ancora per Artale illustra la
redazione di progettazione esecutiva con contributo della Protezione civile di € 71.428,57 per
rispristino della viabilità a seguito degli eventi alluvionali del 10.10.2015. Spiega che ci sono state
due franette in una strada di collegamento che è quella per raggiungereil cimitero e si ha questo
contributo per mettere in sicurezza i muri. Ancora illustra la redazione della progettazione
esecutiva per l’efficientamento energetico finalizzato alla riduzione dei consumi dell'energia
primaria ed all'utilizzo di fonti energetiche rinnovabili per l’autoconsumo della palestra coperta.
Spiega che si è partecipato ad una manifestazione di interesse regionale in quantocisi è resi conto
cheil palazzetto dello sport consumerà tantissima energia e che, nonostanteil finanziamento preso
che non prevedevatanti pannelli fotovoltaici che sono stati realizzati solo sopra le infermerie, non
ci potrà essere un'autogestione a costo zero. Quindi è stato realizzato un progetto esecutivo per un
importo di € 2.252.000,00, che prevede chei tetti siano completamente rifatti con dei sistemi con
energia rinnovabile con pannelli fotovoltaici che produrranno energia non solo per la palestra ma
anche per una parte di quel quartiere, e si è partecipato ad un bando e si sta aspettando l'esito.
Ancora illustra l’affilamento della progettazione esecutiva per l'adeguamento sismico ed
impiantistico con contestuale riqualificazione energetica della scuola elementare G. Marconi e
l'affidamento della progettazione esecutiva per l'adeguamento sismico ed impiantistico con
contestuale riqualificazione energetica della scuola superiore di primo grado. Ancora evidenzia che
per quanto riguarda il progetto Artale lunedì la ditta sarà sul posto per iniziare i lavori di
consolidamento per un milione di euro. Precisa che si tratta di un intervento di consolidamento
molto importante in quanto per la frazione Artale un milione di euro non sono stati mai spesi.
Ancora illustra la richiesta di assegnazione di contributo nell’anno 2024 per spesa di progettazione
relativa ad interventi di messa in sicurezza di cui al Decreto del Ministero Interno dell'8 novembre
2023 in relazione agli interventi di messa in sicurezza dell'area parco sub urbano,agli interventi
contro il dissesto e l'erosione costiera ed agli interventi di consolidamento e messa in sicurezza
delle aree in frana della frazione Artale. Illustra ancora che con Decreto del Ministero dell'Interno
del 23.06.2023 è stata approvata la graduatoria definitiva delle richieste di finanziamento
presentate da 1903 Comuni e Unioni di Comuni peri progetti di videosorveglianza e che è stato
ottenutoil finanziamentoin quanto il Comunesi è classificato al 40 posto ed è rientrato tra i 478



progetti finanziati ottenendo un importo complessivo di € 300.000,00 di cui € 91.500,00 quale
quota di cofinanziamento. Evidenzia che, come precisato dal Ministro Piantedosi, la
videosorveglianza rappresenta uno strumento di grande importanza per l'innalzamento degli
standard di sicurezza nelle aree urbane ed extraurbane e quindi serve a tenere sotto controllo il

paese con delle telecamere che hanno un lettore che riesce a vedere direttamente le targhe anche
ad una certa distanza. Afferma che questo studio è stato fatto anche con la Caserma dei
Carabinieri con il maresciallo Zinna con il quale è stato deciso dove collocare tutte le telecamere.
Fa presente chei lavori di questo finanziamento sono stati già appaltati ed anche in questo caso
per iniziare i lavori si sta aspettando il trasferimento delle somme da parte della Prefettura.
Relativamente ai servizi sociali relaziona che si è operato per l'implementazione dei servizi sociali
(Asacom, assistenza domiciliare integrata, pacchi alimentari), che il 19 settembre 2023 hanno
preso il via i progetti del servizio civile universale con 13 volontari distribuiti su 4 progetti
(Assistiamo, Kids generation, Culturalmente e resilienza culturale), che con il bando del 22.12.2023
sono stati finanziati anche quest'anno altri 4 progetti di servizio civile universale con 22 volontari
che saranno presto al servizio della collettività (Resilienza culturale, Ambiente sostenibile,
Resilienza sociale — sostegno alle persone fragili e Giovani generazioni peril Sud). Ancora illustra la
giornata con gli anziani del 3 gennaio 2024. Relativamente all'ambito Sport, Cultura, Turismo e
Spettacolo illustra che nel 2023la villa comunale è tornata totalmente rinnovata ed abbellita in uso
alla cittadinanza e ci sono stati tutta una serie di eventi che hanno richiamato migliaia di persone
nella splendida Cavea, un anfiteatro bellissimo che si presta in modo unico, per le sue eccezionali
caratteristiche, ad ospitare eventi e spettacoli di rilievo. Afferma che sono tantele iniziative fatte
come la Festa della musica e che tante se ne faranno anche quest'anno. Ricorda che il 29 giugno
2023 c'è stata l'iniziativa della Bandiera Blu 2023. Relaziona chetra tutti gli eventi e manifestazioni
dell'estate 2023 vuole citare la terza edizione di un “Mare di arte e cultura” per la quale sono
giunte sul territorio comunale tantissime persone che all'alba volevano vedere il mare e l'alba
furcese grazie alla musica di variartisti tra cui il concittadino Carmelo Coglitore. Ancora ricorda che
il 29 settembre 2023 è stata riconfermata la Bandiera Lilla, che il 15 dicembre 2023 vi è stata
l'inaugurazione della Area Fitness ed oltre agli Amministratori ed alle Associazioni del territorio
erano presenti gli studenti della scuola secondaria accompagnati dai loro docenti. Afferma che è
stata una grande soddisfazione grazie all'ottenimento di un finanziamento PNRRdi 30.000,00 euro.
Ringrazia i ragazzi del servizio civile universale, la Polizia Municipale ed in modo particolare il

Comandante dei Carabinieri Zinna per la loro presenza in quella occasione. Relaziona ancora cheil
6 febbraio 2024 si è tenuto un convegno nell'aula consiliare in occasione della Giornata Mondiale
della sicurezza in rete, che l'11 aprile 2024 si è tenuto un convegno nell'aula consiliare in occasione
della Giornata nazionale perla sensibilizzazione alla donazione di organi e tessuti, che il 16 aprile
2024 si è tenuto presso l'Aula consiliare un Laboratorio sulle tecniche di ricerca attiva del lavoro
con gli operatori del Centro per l'impiego di S. Teresa di Riva, con l'Avv. Di Blasi e la Dott.ssa
Asmundo. Ancora, in tema di turismo, relaziona che l’Amministrazione è riuscita ad intercettare
alcuni crocieristi che spesso raggiungono Furci. Fa presente che ancora la comunità si deve
abituare a questo approccio, ma è bello vedere due/tre volte la settimana questi crocieristi
americani che raggiungono Furci per poi andare anche a Savoca. Afferma che questa iniziativa che
si è andati ad intercettare è molto buona per il paese e che il passaparola sia l'elemento piu’
importante per attirare piu’ gente possibile a Furci. Relativamente alla raccolta differenziata
relaziona che nel 2023 è stato raggiunto oltre il 76% che permette al Comunedi fare parte a pieno
titolo dei Comuni virtuosi della Sicilia, che il 4 settembre 2023 si è tenuto il convegno “Il rifiuto
indifferenziato — sensibilizzare i cittadini ad un corretto smaltimentodei rifiuti”, che il 7 settembre
2023 si è tenuto un convegno sull'importanza dei rifiuti e dell'energia ai fini dell'impatto
ambientale; che il 24 novembre 2023 si è tenuto un convegno per sensibilizzare i cittadini
sull'impatto ambientale dei rifiuti legati al mondo degli imballaggi in occasione della settimana
europea per la riduzione deirifiuti. Ricorda che sono state tante le giornate ecologiche organizzate.
Ancora relaziona che un'altra iniziativa portata avanti è stata la sottoscrizione di un protocollo di
intesa conil Cas perla riapertura della strada sotto il viadotto della A18. Evidenzia in merito che
dai documenti scambiati tra il Comune ed il Cas sembra chesi è arrivati al compimentodell'iter e
precisa che il Comune ha mandatol’ultima nota esattamente l'altro ieri a firma dell'ing. Moschetti e
del Comandante della Polizia Municipale perché è stato fatto il nuovo progetto, perché il Cas



scavando aveva trovato dei difetti sul proprio cavalcavia, sul quale hanno la copertura finanziaria
ma materialmente devono iniziare i lavori perché aspettavano anche l'assenso del Comune. Precisa
cheil Cas ha mandatoil nuovo progetto agli uffici comunali che hanno datoil loro assenso e quindi
il Cas sta facendogli ultimi adempimenti per iniziare questi lavori che permetteranno la riapertura
del Cavalcavia che è di fondamentale importanza. Ancora illustra che il 24 aprile 2024 si è tenuta
una bellissima iniziativa “Una pietra di inciampo” per non dimenticarei fatti atroci e vergognosi per
i quali è stata fatta con forza una dichiarazione che la comunità furcese è antifascista quando è
stata posata questa pietra per non dimenticare. Ricorda questa iniziativa è stata fatta con la

partecipazione dell'istituto comprensivo di Furci Siculo ed è stata dedicata a Margot Frank, in onore
di tutte le vittime dell’olocausto, e fa presente che è stata una cerimonia molto commovente.
Ringrazia la Fidapa di S. Teresa di Riva, la dirigente scolastica Lanzafame, il Comandante della
stazione dei Carabinieri di S. Teresa Riva e tutti quelli che erano presenti. Afferma che è
importante ricordare questi temi soprattutto per sensibilizzare le nuove generazioni affinché
quanto accaduto tantissimi anni fa non accada mai piu’. Ancoraillustra che dall’11 maggio 2024 è
finalmente operativa a Furci la guardia medica. In proposito ricorda che vierail rischio serio che si

perdesse a Furci la guardia medica e già stavano cercando in altri comuni e quindi è stata una
giusta intuizione quella di dare, anche se a titolo gratuito, uno spazio del centro diurno all’Asp di
Messina quando si era capito che avevano dei problemi. Rammenta che è un presidio sanitario
fondamentale per tutto il comprensorio. Infine illustra che il 14 maggio 2024 l’Amministrazione è
stata a Roma ed ha ottenuto per la terza volta consecutiva il prestigioso riconoscimento del
progetto Bandiera Blu e di questo si è molto contenti come anche del fatto che, oltre che Scicli,
anche Taormina e Letoianni hanno avuto questo riconoscimento e questo significa che la riviera
ionica sta migliorando sotto il punto di vista dei servizi e che i tempi sono maturi per portare avanti
il progetto della Riviera Blu che è quello più importante perché Furci Siculo da solo non va da
nessuna parte, mentre è fondamentale che vi sia un progetto di insieme che riguarda tutto il

comprensorio, anche mettendosi a disposizione degli altri comuni come Nizza e S. Alessio, anche
per poter aggredire un mercato internazionale piu’ vasto che possa portare molti piu’ turisti sul
territorio comunale, così come avviene nella riviera romagnola. Conclude, come nelle sue
precedenti relazioni, dicendo che ha la certezza di aver operato con il massimo impegno e la
massima attenzione ai bisogni e alle necessità della comunità che si onora di amministrare e nella
certezza che il paese che amministra è il più bel paese del mondo. Afferma che lo dice con
convinzione, perché ci crede, perché ama questo paese e questo lo spinge a dare sempre il

massimo, forse anche di piu’, e che non è facile perché si sbaglia tantissimo, però lui da il

massimo.
Quindi il Vice Presidente ringrazia il Sindaco per il suo intervento ed afferma di essere orgogliosa
delle attività svolte dall’Amministrazione e peril calendario delle attività future.

Di seguito, il Vice Presidente mette ai voti la presa d'atto della relazione annuale del Sindaco e la
valutazione positiva della stessa.

Eseguita la votazione palese per alzata di mano,si ottiene il seguente risultato:

PRESENTI E VOTANTI N. 09 - VOTI FAVOREVOLI N. 09 - VOTI CONTRARI N. 0 —

ASTENUTI N. 0

IL CONSIGLIO COMUNALE

UDITAla lettura della proposta di deliberazione;

UDITI gli interventi;

VISTAla Legge 142/1990 così come recepita dalla L.R. 48/1991 e s.m.i.;



RILEVATO che sulla presente proposta sono stati resi i pareri di cui all’art.53 della Legge
142/1990 così come recepita ed integrata dalla L.R. 48/1991e s.m.i.;

VISTO l'O.A.EE.LL. vigente nella RegioneSicilia;

PRESO ATTOdell'esito della eseguita votazione e sentita la successiva proclamazione da parte del
Vice Presidente

DELIBERA

DI PRENDERE ATTO della Relazione annuale del Sindaco sullo stato di attuazione del
programma, ai sensi dell'art. 17 della L.R. 7/1992 e s.m.i. dal 31.05.2023 al 20.05.2024;

DI ESPRIMERE sulla stessa una valutazione positiva.

Ultimata l'approvazione della presente proposta di deliberazione, il Sindaco, essendo presente in
aula l'ing. Moschetti Santi ed essendo oggi il suo ultimo giorno di prestazione lavorativa pressoil
Comune di Furci Siculo, ritiene che sia giusto ringraziarlo per il lavoro svolto con impegno. Fa
presente di avere trovato in lui sempre una persona che ha dato agli uffici i giusti consigli, una
persona preparata e leale che ha seguito l’Amministrazione nel suo percorso. Precisa che tantissimi
dei risultati che si sono portati avanti, rispetto ai finanziamenti ottenuti per le opere che si stanno
iniziando, si devono non a quello che ha fatto il Sindaco ma a quello che fa il Sindaco con
l’Amministrazione comunale e coni consiglieri insieme ai dipendenti comunali ed all'ufficio tecnico
con il suo Capo Area. Quindi afferma che un grazie all’'ing. Moschetti ci vuole.

Interviene l'ing. Moschetti Santi che ringrazia tutti quanti, a partire dal Sindaco che gli ha dato
fiducia per svolgere il suo ruolo ed in quanto in lui ha trovato una figura che ha spronato
tantissimo lui e tutto l'ufficio per ottenerei risultati richiesti. Afferma che non sempre ha trovato un
Sindaco che si interessa così puntualmente sulle problematiche che l'ufficio deve affrontare.
Ringrazia i consiglieri tutti ed il Presidente del Consiglio perché, a differenza di altri Comuni dove
ha lavorato dove ha notato che il consiglio non è mai stato un organo costruttivo, quelle poche
volte che è stato presente in Consiglio ha visto che gli argomenti trattati avevano una certa
rilevanza sulle motivazioni che sia l'opposizione che la maggioranza hanno di volta in volta
evidenziato facendo così nascere un dibattito su argomenti concreti e seri e non su piccole
“scaramucce” che a volte possono nascere. Ringrazia l'Avv. Rigano che ha fatto dei rilievi con i

quali gli ha permesso di arricchire le sue conoscenze, perché spesso l'aspetto amministrativo i

tecnici lo considerano una routine e non viene approfondito l'argomento, e così ha avuto mododi
comprenderei vari procedimenti. Ringrazia tutti e fa un in bocca al lupo al suo successore Ing. Lo
Po Giuseppe.

Il Vice Presidente ringrazia da parte sua l'ing. Moschetti.

Interviene il Sindaco, che tornando sull'argomento della relazione annuale, vuole evidenziare
altresì che comunque che in questo anno di mandato ci sono anche due nuovivigili urbani.

Interviene ancora l'ing. Moschetti affermando che vuole ringraziare anche il Segretario comunale
che dal punto di vista formativo gli ha sempre attenzionato tutte le novità normative, mentre
questo aspetto non lo ha mai trovato in nessun altro Segretario comunale.
Alle ore 19.05 il Vice Presidente dichiara tolta la seduta.



COMUNE DI FURCI SICULO
Città Metropolitana di Messina
C.A.P. 98023 PIVA 00361970833 TEL FAX 0942/794122

GEMELLATO CON OCTEVILLE SUR MER (F)

PROPOSTADI DELIBERAZIONE Consiglio Comunale N.21 DEL 22/05/2024

OGGETTO:
RELAZIONE ANNUALE DEL SINDACO SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL
PROGRAMMA, AI SENSI DELL'ART. 17 DELLA L.R. 7/1992 E S.M.I. DAL 31.05.2023
AL 20.05.2024 - VALUTAZIONI.

Premesso che l'art. 17 della L.R. 26.08.1992 n.7, nel testo da ultimo modificato e sostituito
dall'art. 119 della L.R. 31.01.2024 n.3, stabilisce, tra l'altro, che:
1 Ogni anno, a decorrere dalla data di insediamento, il Sindaco presenta una relazione

scritta al Consiglio comunale sullo stato di attuazione del programma e sull'attività svolta
nonchésui fatti particolarmente rilevanti. L'inadempienza protratta per oltre 60 giorni di
quanto disposto dal presente comma determina una riduzione dell'1 per cento per ogni
mese di ritardo dei trasferimenti relativiall'anno successivo assegnati in sede di riparto
del Fondo dicui all'articolo 6 della legge regionale 28 gennaio 2014 n. 5 e successive
modificazioni, nonché, parimenti, una riduzione del 10 per cento per ogni mese di ritardo
dell'indennità di funzione del Sindaco così come determinata dalla normativa vigente.
Il Consiglio comunale, entro dieci giorni dalla presentazione della relazione, esprime in

seduta pubblica le proprie valutazioni. In caso di inadempienza protratta per oltre 60
giorni di quanto disposto dal presente comma l'Assessore regionale per le autonomie locali
e la funzione pubblica nomina, ai sensi di quanto disposto dall'articolo 24 della legge
regionale 3 dicembre 1991 n.44, un commissario ad acta con poterisostitutivi che entro 15
giorni provvede a convocare il consiglio comunale e assicura l'adempimento di quanto
disposto dal presente comma. Per ogni mese di ritardo la cui causa sia da imputare ai
consiglieri comunali del comune inadempiente è determinata una riduzione del 10 per cento
dell'importo dei gettoni di presenza corrisposti ai consiglieri comunali.

Il Sindaco partecipa alla seduta del consiglio comunale dedicata alla valutazione della
relazione di cui al presente articolo. L'inadempienza di quanto disposto dal presente comma
determina una riduzione del 10 per cento per ogni mese di ritardo dell'indennità di
funzione del sindaco così come determinata dalla normativa vigente”;



Considerato cheil successivo quarto comma dispone che “transitoriamente ed in sede di prima
applicazione i comuni entro 60 giorni adempiono a quanto disposto dai precedenti commi.
Decorso tale termine si applica quanto previsto dal presente articolo";
Preso atto che con nota acquisita al prot.n. 6527 del 20.05.2024 il Sindaco ha presentato la
Relazione annuale relativa periodo 31.05.2023 - 20.05.2024, che si allega al presente
provvedimento a costituirne parte integrante e sostanziale;

Fatto presente che in base alla succitata normativa il Sindaco partecipa alla seduta del
consiglio comunale dedicata alla valutazione della relazione;

ACQUISITOil parere in ordine alla regolarità tecnica attestante la correttezza dell'azione
amministrativa, ai sensi dell'art. 53 della legge 08.06.1990 n. 142 come recepita con l'art. 1

comma 1 lett. i) della L.R. 11.12.1991n. 48, come sostituito dall'art. 12 comma 1 punto 1 della
L.R. n. 30 del 23.12.2000;

Visto lo Statuto comunale;
Visto il D.lgs. 267/2000 e s.m.i.;
Visto l'O.A.EE.LL. vigente nella Regione Sicilia

PROPONE
AL CONSIGLIO COMUNALE

Di esprimere in seduta pubblica le proprie valutazioni sulla Relazione annuale relativa periodo
31.05.2023 - 20.05.2024, presentata dal Sindaco con nota acquisita al prot.n. 6527 del
20.05.2024 e che si allega al presente provvedimento a costituirne parte integrante e
sostanziale;
Di pubblicare il presente provvedimento all'Albo pretorio on line ed in Amministrazione
Trasparente.

Il Sindaco
Dott. Francilia Matteo Giuseppe
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COMUNEDI FURCI SICULO
CITTA’ METROPOLITANA DI MESSINA)

Gemellato con Octeville Sur Mer - Francia
COLEA

AI Presidente del Consiglio Comunale

Ing. Curcuruto Giovanni

Al Segretario comunale

Dott.ssa Minissale Giuseppina

AI Responsabile dell'Area Amministrativa ed Istituzionale

Dott.ssa Interdonato Antonietta

SEDE

OGGETTO: Trasmissione Relazione annuale.

Il sottoscritto Sindaco con la presente trasmette in allegato la relazione annuale sullo stato di attuazione del
programma (Periodo 31.05.2023 - 20.05.2024), ai sensi dell'art. 17 della lr. 7/1992 nel testo da ultimo
modificatoe sostituitodall'art. 119 della LR. 31.01.2024 n.3, per gli adempimenti conseguenziali.

Furci Siculo, 20.05.2024
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LaLO
FURCI SICULO

1919 2019

Relazione annualedel sindaco
Dott. Matteo Giuseppe Francilia
(Art. 17 della L. R. 7/92 e s.m.i.)

Periododi riferimento
31-05-2023/20-05-2024
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La relazione di mandato è stata redatta ai sensi della legge regionale 26

agosto 1992 n. 7es.m.i.
Questo resocontoè relativo al periodo di mandato elettorale compreso tra
il 31.05.2023/20.05.2024.

Oggi, mi accingoa presentare la prima relazione del mio secondo mandato
sull’attività svolta da me e dalla mia Giunta, nella consapevolezza di
assolvere ad un compito che non è soltanto formale, mache risulta essere
sostanziale, in quanto ritengo questo atto un dovere nei confronti dei
cittadini di Furci Siculo.

La presente relazione sullo stato di attuazione del programmanon risponde
solo ad esigenze normative ma nei fatti costituisce un passaggio
inalienabile, segno di una stretta correlazione tra chi amministra la cosa
pubblicae chi è il beneficiario di tale azione e gestione nonché con coloro
che devonovigilare e controllare che l’attività amministrativa vengasvolta
con responsabilità, trasparenza ed efficacia.

L’art.17 della legge regionale n. 7 del 26 agosto 1992, così da ultimo
modificato dall’art.119 della L.R. n.3 del 31.01.2024, prevede che il
Sindaco, ogni anno, presenti “una relazionescritta al Consiglio Comunale,
sullo stato di attuazione del programmaesull’attività svolta nonché sui
fatti particolarmente rilevanti”.
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Anchese talvolta, le azioni di un sindaco e del proprio esecutivo sono
dettate da esigenze imminenti, da percorsi indifferibili, da progetti non
previsti, il programma di mandato presentato alla popolazione Furcese
rappresenta da sempre l’obiettivo principale della mia azione di governo
della cosa pubblica.

Il progetto amministrativo e politico, è alla base della mia attività di
Sindaco, e racchiude in sé tutti gli obbiettivi finalizzati alla crescita
costante del paese che amministro.

L’anno oggetto di questa relazione oltre tutta una serie di iniziative,
progetti ed opere finanziate, avviate e 0 concluse, ha visto
l’amministrazione essere promotore e o partecipe di tutta una serie di
iniziative, manifestazioni e convegni. Il comune ha svolto un ruolo di
volano per tutta una serie di eventi che hanno costituito un importante
momento di crescita sociale e culturale per Furci e per tutti i paesi del
Comprensorio.

Pertanto prima di passare ad elencare le attività svolte i risultati ottenuti,
mi correl'obbligo di ringraziare tutti coloro che, in questo difficilissimo
periodo, in forma e maniera diversa hanno operato nell' amministrazione e

per l’amministrazione.

Ringrazio il Consiglio Comunale in tutte le sue componenti di

maggioranza e di minoranza, per aver svolto il proprio ruolo con il
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massimo impegnoed attenzionealle necessità della nostra Furciil previsto
ruolo d'indirizzo e controllo.

Ringrazio il Presidente del Consiglio Comunale, per l’impegno profuso

nell’assolvere il suo ruolo.

Ringrazio il Segretario Comunale per l'impegno, il senso del dovere e la

grande professionalità, con cui ha svolto il proprio importantissimo ruolo.

Ringrazio i Responsabili di Area e Settore per la loro costanza e peril loro
impegno.

Ringrazio ogni singolo dipendente per avermi supportato in ogni singolo

giorno dell’anno e per avere svolto i compiti affidati con diligenza e con
grandespirito di collaborazione.

Ringrazio, di cuore, tutti i cittadini di Furci Siculo per avermi concesso
l’onoree il privilegio di potermi rendere utile per la crescita del paese e

spendermi perla mia gente.

PERFEZIONAMENTO DELLA MACCHINA AMMINISTRATIVA

Si è svolto 24 agosto 2023 al Palazzo Municipale un evento di formazione

per i dipendenti comunali, in particolar modo per i componenti della
Polizia Municipale, sulle manovre di primo soccorso secondo le attuali



COMUNE DI FURCI SICULO - Prot 0006527 del 20/05/2024 Tit I Cl 1 Fasc

linee guida vigenti a seguito della successiva riattivazione della postazione
DAEal Comune.

Presto il nostro paese sarà dotato di ulteriori defibrillatori (postazioni
DAE)e cercheremo di formare più persone possibili peril loro utilizzo in

caso di necessità affinché Furci diventi al più presto una Città Sicura e

Cardio Protetta.

Ringrazio in particolar modo la Consigliera Comunale Sara Gasco

promotrice dell'iniziativa, che ha avuto da subito il supporto di tutta
l'amministrazione comunale per portare avanti questo importante progetto.

Dal 09 novembre 2023 abbiamo un cittadino in più al servizio di Furci

Siculo e dei furcesi, ho infatti nominato la Dott.ssa Miriam Asmundo
Esperto del Sindaco (a titolo gratuito) fino alla scadenza del mandato

elettorale.

Ha messo e metterà a disposizione la propria esperienza, competenza e

professionalità in materia di politiche del lavoro, di sviluppo economico

territoriale, in particolare attraverso il monitoraggio sui bandi e programmi

promossia livello europeo, nazionale e regionale a sostegno delle misure

che favoriscono la formazionee l'inserimento lavorativo dei cittadini, in

modo particolare dei giovani; individuazione e promozione di interventi

agevolativi per il sistema produttivo del territorio di riferimento; analisi di

mercato del lavoro e delle sue politiche anche rapportandosi con le

strutture locali e regionali competenti in materia di lavoro.

Ha collaborato e collaborerà così con gli uffici comunali e con tutta
l'amministrazione comunale.
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Con determina sindacaleil 20 novembre 2023 ho conferito l'incarico di

Esperto (a titolo gratuito) al Dott. Filloramo Salvatore in materia di

"Analisi e gestione dei rischi naturali ed antropici": monitoraggio

meteorologico, attività di NowCasting, valutazione di scenari di rischio

meteoecc...
FURCISICULO può diventare COMUNE PILOTA con la finalità di

diventare un presidio territoriale in ambito meteorologico, svolgendo
attività di NowCasting (visione diretta della situazione meteo in tempo
reale), consultandoi radar, i satelliti e le stazioni idropluviometriche della

Protezione Civile Regionale, al fine di pianificare per tempo le azioni

necessarie da adottare sul territorio.

Nella stessa giornata si è svolta la prima riunione operativa alla presenza
del nostro Assessore alla Protezione Civile Giovanni Catania e del nostro
coordinatore della Protezione Civile Furci Siculo Stefano Morales.

Si è svolto il 09 febbraio 2024 nell’aula consiliare un importante Corso di
Formazione rivolto ai dipendenti comunali di Furci Siculo responsabili
dell'Ufficio Anagrafe.

L'argomento moltoserio e delicato, riguardava il consenso alla donazione

degli organi da effettuare nel momentoin cui si va in comunea rinnovare
la carta di identità.

Hannopartecipato il Dott. Giuseppe Bova Responsabile locale del CRT
(Centro Regionale trapianti Asp Messina), la Dott.ssa Giovanna Amato
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Psicologa responsabile del CRT e la Dott.ssa Alessia Barbagallo
anestesista presso l'ospedale di Taormina.

I dipendenti, in collegamento da remoto con il CRT, hanno avuto mododi
ascoltare, dalla viva voce di un trapiantato,la sua personale esperienza.

Presenti con il Sindaco, la Consigliera Sara Gasco, che ha coordinato
l'incontro e l'assessore Rosanna Garufi.

FINANZIAMENTI OPERE PUBBLICHE - (Richiesti, ottenuti e
conclusi)
Anchenel primo anno di questo secondo mandato sono numerosi i progetti
finanziati, avviati e portati a conclusione. Tutti interventi che stanno
costantemente favorendola crescita e lo sviluppo del nostro territorio.
1) Realizzati i lavori perl’installazione di un impiantodiilluminazione
adintegrale sostituzione dell’esistente nel Campodi Calcio Comunale;

2) Completati i lavori per la riqualificazione, adeguamento e messa in
sicurezza della Palestra Coperta di Furci Siculo;

3) Avviati i lavori di “Recupero e manutenzione straordinaria degli
alloggi di edilizia residenziale pubblica di proprietà comunalesiti in
traversadi via delle mimose — corpo a ed ambito di contesto”;

4) In fase di completamento i lavori di “manutenzione straordinaria,
ristrutturazione ed efficientamento energetico dell'asilo nido
comunale” sito in via Castello;

5) Completamento dei lavori di Ristrutturazione ed ampliamento della
scuola Maternadi Grotte;
6) Affidati i lavori per gli interventi di “messa in sicurezza e sviluppo
territoriale sostenibile” — Abbattimento barriere architettoniche e messa
in sicurezzada realizzarsi nella casa comunale e nell’autoparco comunale;

7
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7) In fase di affidamento lavori, la realizzazione di nuovi 40 loculi nel
cimitero di Furci Siculo;

8) Redazione progetto esecutivo per i lavori di messa in sicurezza e
riqualificazione di infrastrutture stradali del comune di Furci Siculo:
via Spinelli, via F. Crispi, via Umberto e vis dei Cipressi, con
partecipazione al Bando Piccoli Comuni;

9) Progetto esecutivo denominato "Lavori di messa in sicurezza e
manutenzione” strade comunali e partecipazione al Fondo investimenti
stradali piccoli comuni - M.L.T.;

10) Artale — redazione progettazione esecutiva con contributo
Protezione Civile di € 71.428,57 per rispristino viabilità a seguito degli
eventialluvionali del 10.10.2015-DDG n.630/2023;

11) Redazione della Progettazione esecutiva per l’Efficientamento
energetico finalizzato alla riduzione dei consumi dell'energia primaria
ed all'utilizzo di fonti energetiche rinnovabili per l'autoconsumo della
Palestra Coperta del Comune di Furci Siculo- partecipazione all’
AVVISO PUBBLICO ESPLORATIVO PER MANIFESTAZIONE DI
INTERESSE PER L’EFFICIENTAMENTO ENERGETICO del
Dipartimento Regionale dell'Energia;

12) Affidamento progettazione esecutiva per l'adeguamento sismico ed
impiantistico con contestuale riqualificazione energetica della scuola
elementare “Guglielmo Marconi” di Furci Siculo — progettazione e
lavori;

13) Affidamento progettazione esecutiva progetto per l'adeguamento
sismico ed impiantistico con contestuale riqualificazione energetica
della scuola superiore di primo grado di Furci Siculo — progettazione e
lavori;

14) Richiesta di assegnazione di contributo anno 2024 per spesa di
progettazione relativa ad interventi di messa in sicurezza, di cui al
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Decreto del Ministero Interno del 08.11.2023, in relazione ai seguenti
interventi:
* Consolidamento e messa in sicurezza area parco sub urbano parco
suburbano consolidamento e messa in sicurezza area parco sub urbano;
© Progetto per interventicontroil dissesto e l'erosione costiera causata
dai cambiamenti climatici con rischio inondazione del centro
abitato*spiaggia - litorale*progetto per interventi contro il dissesto e
l'erosione costiera causata dai cambiamenti climatici con rischio
inondazione del centro abitato;
* Consolidamento e messain sicurezza delle aree in frana della frazione
artale del comune di Furci siculo, frazione artale consolidamento e messa
in sicurezza delle aree in frana della frazione artale del comune di Furci
Siculo;

15) Completato iter burocratico per ampliamento cimitero comunale
Furci Siculo e Artale attraverso il Project Financing, aggiudicazione
impresa esecutrice;

16) Appaltati ed in fase di consegna i Lavori del progetto di
consolidamento del centro abitato nella frazione artale i° stralcio
funzionale;

17) Con Decreto del Ministero dell'Interno del 23.06.2023 è stata
approvata la graduatoria definitiva delle richieste di finanziamento
presentate da 1903 Comuni e Unioni dei Comunidi tutta Italia, per
l'annualità 2022,per i progetti di videosorveglianza.
Il ComunediFurci Siculosi è classificato al 40° posto in graduatoria ed è
rientrato tra i 478 progetti finanziati ottenendo un importo complessivo di
€ 300.000,00 (di cui 91.500,00 quale quota di cofinanziamento).
Comeprecisato dal Ministro Piantedosi, la videosorveglianza rappresenta
uno strumento di grande importanza per l'innalzamento degli standard di
sicurezza e per prevenire e contrastare, nelle aree urbane comenelle realtà
di piccole dimensioni, fenomenidi criminalità diffusa e predatoria; si darà
così attuazione al patto per la sicurezza sottoscritto tra il Comunedi Furci
Siculo e la Prefettura di Messina.
I lavori del suddetto finanziamento sonostati già appaltati.
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SERVIZI SOCIALI

Nell'arco di tempo trattato dalla presente relazione si è operato per

l’implementazione dei servizi sociali (servizio Asacom, assistenza

domiciliare integrata, pacchi alimentari) tramite la collaborazione tra gli

uffici comunali, il sotto ’distretto’AD 02° è" Asp.

Si evidenzia in modo particolare il finanziamento di numerosi progetti del

Servizio civile.

19 settembre 2023 prendonoil via i progetti del SERVIZIO CIVILE
UNIVERSALE:

13 Volontari distribuiti su 4 Progetti:
"Assistiamo" si occuperanno di attività relative ai disabili ed anziani
(disbrigo pratiche, certificati medici, assistenza trasporti disabili ecc....);

"Kids generation" attività per i minori (trasporto scuolabus, progetti
lettura, doposcuola ecc....);

"Culturalmente" si occuperanno della valorizzazione del patrimonio
storico culturale;

"Resilienza culturale" si occuperanno sempre del patrimonio artistico
culturale coinvolgendoi giovani anche in ambito ambientale e sportivo.
Gli ultimi 2 progetti focalizzano l'attenzione sullo sviluppo del turismo e
cultura. (bibliotecae tutti gli eventi turistico-culturali).
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Con il bando del 22/12/2023 sono stati finanziati anche quest'anno
altri 4 Progetti di Servizio Civile Universale
Il Comunedi Furci Siculo vedrà l'avvio di complessivi n.22 volontari che
saranno presto al lavoro,al serviziodella collettività, nei seguenti progetti:
- RESILIENZA CULTURALE (promozione, valorizzazione e tutela del
patrimonio culturale, del turismo e delterritorio ecc) n.6 volontari di cui
n.2 G.M.0. (giovani con minori opportunità);
- AMBIENTE SOSTENIBILE (valorizzazione, riqualificazione e tutela
ambientale e urbana) n.4 volontari di cui n.2 G.M.O.;
- RESILIENZA SOCIALE - SOSTEGNO ALLE PERSONE
FRAGILI (servizi peranziani, disabili, persone fragili e loro famiglie in
generale) n.6 volontari di cui n.2 G.M.O.;
- GIOVANI GENERAZIONI PER IL SUD (il progetto si occupa di
educare e promuovere le giovani generazioni al rispetto delle diversità,
ricchezza e non ostacolo, nonché per garantire un'offerta differenziata di
servizi/interventi a supporto dei minori) n.6 volontaridi cui n.2 G.M.O.;

Tra tuttele attività svolte mi piace segnalare in questa mia relazione la
giornata,coni nostri cari anziani, del 3 gennaio 2024.
Un bellissimo momento pieno di gioia e condivisione.
Commozione ed emozione nel sentirli cantare sulle note di motivi
sempreverdi cantati dal nostro caro Agostino....E non sono mancatele note
del Maestro Carmelo Coglitore che, col suo sassofono ha reso
indimenticabile l'incontro.
Un tombolone con tanti premiofferti dall'Amministrazione Comunale (ben
sei tombole!!!) e unaricca apericena.Il brindisi finale ha reso tutto molto
spumeggiante!
È stato bellissimo, hanno detto in coroi nostri amici over 60,bello tutto...i
premi, il cibo, ma ancora più bello è stato passare un pomeriggio in
compagnia. °

Una compagnia allietata dai nostri giovani del Servizio Civile Universale e
dagli amministratori comunali.

ll
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SPORT, CULTURA, TURISMO E SPETTACOLO

Il 2023 è stato l’anno in cui la Villa comunale è tornata, totalmente

rinnovata ed abbellita, in uso alla cittadinanza.

Ed è stato bellissimo assistere a tutta una serie di eventi che hanno

richiamato migliaia di persone nella nostra splendida Cavea, un anfiteatro

bellissimo che si presta in modo unico, per le sue eccezionali

caratteristiche, ad ospitare eventie spettacoli dirilievo.

Sono numerosissimi gli eventi, gli spettacoli e le manifestazioni che

hanno caratterizzato non solo l’estate ma ogni singolo momento del

periodo oggetto della presente relazione, tenendo costantemente alta

l'attenzionesul nostro bellissimo paese.

Andiamodi seguito a segnalarne alcuni dei principali eventi:

21 giugno 2023 "FESTA DELLA MUSICA", con l’associazione

culturale musicale Città di Furci Siculo.

29 giugno 2023 — Splendida cerimonia nell’Aula Consiliare per la

presentazione alla cittadinanzae ai turisti del programma "BANDIERA

BLU 2023".

Alla presenza di un pubblico attento e partecipe abbiamo discusso di

ambiente, di rispetto della natura e della necessità di rendere il nostro

paese sempre più bello, accogliente, vivibile e accessibileatutti.
Questo prestigioso riconoscimento proietta Furci in una dimensione

internazionale, anche perché grazie agli innumerevoliservizi necessari per
12
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l'ottenimento della "bandiera blu" si realizza un miglioramento della

qualità della vita, creando di conseguenza uno sviluppo sociale ed

economico-turistico. Anche per questa ragione dobbiamo lavorare tutti

insieme per raggiungereil risultato "Riviera Blu".

Il nostro comune,da annitra i comunipiù virtuosi della Sicilia nell'ambito

della raccolta differenziata e nel riciclo di qualsiasi materiale, vuole

continuare a distinguersi e a conseguire obiettivi sempre più importanti.

Hanno partecipato, oltre ai volontari del Servizio Civile Universale,

all'Amministrazione Comunale, al Comandante della Polizia Municipale e

al nostro concittadino esperto di problematiche ambientali Gianni Casale,

anche i Lions di Santa Teresa Riva.

In particolare, il delegato arch. Andrea Donsì, in sostituzione del bravo

Presidente Roberto Crisafulli, assente per motivi personali, ha consegnato
al comune dei pannelli informativi in plexiglass che in modo chiaro ed

esaustivo spiegano come difendere il nostro ambiente dall'inquinamento.
Grazie ai Lions per questa bella iniziativa.

La giornata, che ha visto anchela pulizia della spiaggia nelle ore mattutine

da parte di numerosi giovanidel Servizio Civilee di cittadini volontari, si

è conclusa conla sistemazione della BANDIERA BLUsulnostro
incantevole lungomare.

Tra tutti gli eventi e manifestazioni che hanno caratterizzato l’estate 2023,
mi piace evidenziare la 3° edizione di un “Maredi arte e cultura”, un
evento unico nel suo genere, con spettacoli realizzati la sera nella piazza

13
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principale del paese e in spiaggia al sorgere del sole sul nostro splendido e

unico mare Furcese.

29 settembre 2023 - RICONFERMATA la Bandiera Lilla

A distanza di due anni la Commissione ha valutato positivamente i

miglioramenti avviati nell'ambito dell'abbattimento delle barriere

architettoniche, confermando la ‘Bandiera Lilla" nel nostro

Comune....dobbiamo continuare questo percorso virtuoso.

Presto ancheil Palazzo Municipale sarà più accessibile.

15 dicembre- Inaugurazione l'Area FITNESS — All’evento oltre agli

Amministratori Comunali, con in testa il nostro Assessore allo Sport

Giovanni Catania, alla cittadinanza, alle Associazioni del territorio, erano

presenti i nostri studenti della Scuola Secondaria accompagnati dai loro

docenti.

Una grande soddisfazione vederli utilizzare per primi i nuovi e

all'avanguardia attrezzi fitness, grazie all'ottenimento di un finanziamento

PNRR "Sport e Inclusione Sociale” (per un importo di € 30.000,00).

Siamo sicuri che tutta la cittadinanza e i numerosi vacanzieri

apprezzeranno!

Ancora una volta il nostro comunesi distingue per l'attenzione verso una
vita sana all'insegna del benessere e del tempo libero da trascorrere all'aria
aperta!
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Ringrazio i ragazzi del Servizio Civile Universale, la Polizia Municipale e
in particolar modo il comandante della stazione dei carabinieri Maurizio
Zinnaperla presenza.

Grazie a tutti perché solo insieme si ottengonoi risultati, nell'interesse
esclusivo della crescita della nostra comunità.

06 febbraio 2024 — Convegnonell’ Aula Consiliare in occasione della
GIORNATA MONDIALE della SICUREZZA in RETE.

Abbiamo avuto il grande onore di ospitare la Polizia di Stato e in

particolare il dottor Maurizio Lento, Dirigente del Commissariato di P.S. di
Taormina e il dottor Letterio Freni, Ispettore Tecnico della Polizia Postale -
Centro Operativo Sicurezza Cibernetica di Catania.

Con la loro professionalità e competenza hanno intrattenuto gli studenti
della Scuola Secondaria di Primo Grado di Furci Siculo approfondendo le

tematicherelative all'uso consapevole di Internet.

I ragazzi hanno partecipato con molto interesse, interagendo e ponendo
domande.

La proiezione di alcuni video sull'argomento ha reso il tutto molto

piacevole masoprattutto efficace nella comunicazione.

Hanno preso parte all'incontro il Sindaco Matteo Francilia, la prof.ssa
Rossana Ricciardi, collaboratrice della D.S. Germana Lanzafame, la

consigliera Sara Gasco e alcunigenitori.
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Ha coordinato l'iniziativa l'Assessore alla Istruzione Prof.ssa Rosanna

Garufi. Siamo certi che eventi come questo possano contribuire alla

formazione e alla crescita dei nostri studenti e che la sinergia tra le

Istituzioni sia di fondamentale importanza perlo sviluppo della comunità.

11 aprile 2024 - Convegno nell'Aula Consiliare in occasione della

GIORNATA NAZIONALE perla sensibilizzazione alla DONAZIONE

di ORGANIe TESSUTI(14 aprile 2024) gli alunnidell'Istituto Superiore

di Furci Siculo, accompagnati dai docenti, hanno avuto mododi interagire
coni responsabili del Centro Regionale Trapianti.

Molto seguiti gli interventi del dottor Giuseppe Bova, della dottoressa

Giovanna Amatoe della dottoressa Alessia Barbagallo.

In qualità di Sindaco sono particolarmente soddisfatto di avere contribuito

alla realizzazione di questo seminario all'insegna della collaborazione tra

le diverse istituzioni preposte.

Desidero ringraziare di cuore la Consigliera Comunale con delega alla

salute Sara Gasco, organizzatrice della conferenza.

Ringrazio anche l'Assessore alla Istruzione Rosanna Garufi e il

Capogruppo di maggioranza in consiglio Carola Foti per la presenza e la

grande collaborazione.

Grazie ancheainostri ragazzi del Servizio Civile di Furci.

Una giornata di riflessione su un argomento difficile ma di grande

rilevanza. Donare significa ridare la vita a chi la sta perdendo ma spesso

16
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diventa complicato fare capire a chi sta per perdere un loro caro di

acconsentire alla donazione. Oggisi è parlato proprio di questo e i ragazzi

che hanno ascoltato con grande attenzione e partecipato con interesse

crescente.

Il 16 aprile 2024, si è tenuto presso l'Aula Consiliare del Comune un

“Laboratorio sulle tecniche di ricerca attiva del lavoro”.

Gli operatori del centro per l'impiego di Santa Teresa di Riva, Giardini

Naxose Francavilla, con il supporto tecnico di Sviluppo LavoroItalia (ex

Anpal Servizi), hanno fornito ai presenti preziose informazioniperaiutarli
nella stesura ottimale del curriculum vitae e la gestione efficace del

colloquio di lavoro, al fine di preparare i destinatari dell'incontro alle

nuove sfide del mercato del lavoro.

L' incontro segna l'inizio di una collaborazione fattiva tra tutti gli attori

della rete territoriale del lavoro.

Un Grazie in particolar modo va al nostro Esperto Dott.ssa Miriam

Asmundo, alla Dott.ssa Agata Di Blasi e alla Dott.ssa Carmelina Maimone

sempre operative al servizio del territorio.

In temadi turismo all’ultimo punto ma forse al primo per importanza,la
presenza in più occasionidi crocieristi americani che hanno fatto tappa a
Furci Siculo..."Let's take a selfie tour"...sbarcati a Messina e in tour nella

nostra splendida riviera.

17
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Prima di raggiungere Savoca hanno avuto modo di apprezzare le bellezze

di Furci e ne sono rimasti assolutamente estasiati.

Wonderful Sea! Amazing sight! How niceis to live here! Furci is the best

place in the world! Queste le loro esclamazioni davanti al nostro mare.

E grandela loro soddisfazione quando hanno saputodi essere stati accolti
dal Sindaco, dall'Amministrazione e dai volontari del Servizio Civile.

Non sono mancate le foto di rito e la promessa di tornare a Furci prima

possibile.

Speriamo e opereremo affinché nelle prossime settimane e nei mesi a

seguire altri crocieristi raggiungano Furci Siculo e magariil nostro paese,

il nostro splendido lungomare diventi una tappa abituale dei percorsi

programmati dai tour operator.

RACCOLTA DIFFERENZIATA

Nell’ambito della raccolta differenziata nel 2023 abbiamo raggiunto

oltre 76 %, che ci permette di continuare a far parte a pieno titolo dei

Comuni virtuosidella Sicilia.

04 settembre — Convegno “Il Rifiuto Indifferenziato-sensibilizzare i

cittadini ad un corretto smaltimentodeirifiuti". Ringraziamo i ragazzi

del Servizio Civile che hanno fatto partecipare anche alcuni bambini,i
quali hanno datoil loro importante contributo al convegno.

ll 7 settembrepressoi locali dell'aula consiliare si è svolto un convegno

“sull'importanza dei rifiuti e dell'energia ai fini dell'impatto ambientale”
18



COMUNE DI FURCI SICULO - Prot 0006527 del 20/05/2024 Tit I Cl 1 Fasc

con dibattito sullo sviluppo sostenibile, per sensibilizzare la popolazione a

rispettare l'ambiente evitando di sfruttarlo. È stata una iniziativa davvero

interessante, anche grazie al contributo dei nostri validi ragazzi del

Servizio Civile.

24 novembre 2023 presso l’aula consiliare del comune di Furci Siculo,

con i volontari del Servizio Civile Universale, convegno per
SENSIBILIZZAREicittadini sull'impatto ambientale dei rifiuti legati al

mondo degli imballaggi "packaging", in occasione della SETTIMANA

EUROPEA PER LA RIDUZIONEDEIRIFIUTI.

PARTECIPAZIONE ATTIVA

Anche nel periodo oggetto di questa relazione si sono svolte numerose

giornate denominate “ECO DAY” — Giornate di educazione ambientale —

Pulizia della spiaggia Le giornate’ sono state organizzate

dall’amministrazione comunale con la collaborazione dei volontari del

servizio civile

Ed ancora:

16 Ott. 2023 Comune e Cas sottoscrivono protocollo di intesa per la

riapertura della strada sotto il viadotto della A18.

24 aprile 2024- Unapietra d'inciampo per non dimenticare.
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Con la fattiva partecipazione degli alunni dell'Istituto Comprensivo di

Furci Siculo, abbiamo posato una pietra d'inciampo dedicata a Margot

Frank in onoredi tutte le vittime dell'olocausto.

Una cerimonia commovente durante la quale i ragazzi hanno recitato

poesie e messo in scena una breve rappresentazione.

Lapietra è stata posata in via Napoli e chiunque vi passi puòriflettere su

quanto accaduto durante gli anni bui del nazismo.

Un ringraziamento va alla Fidapa di Santa Teresa Valle d'Agrò nella

persona di Osanna Rifatto per averci chiesto di prendere parte a questa

importante iniziativa, la Dirigente Scolastica prof. Germana Lanzafame

per aver aderito e all'Assessore alla Istruzione Rosanna Garufi per

l'organizzazione dell'evento al quale hanno preso parte anche il

Comandante della Polizia Municipale di Furci Salvatore Campagnae il
Comandante della Stazione dei Carabinieri di Santa Teresa Riva

Luogotenente Maurizio Zinna.

Un ringraziamento particolare ai docenti dell'Istituto Comprensivo per
l'impegno quotidiano a favore dei nostri alunni i quali sicuramente,

faranno tesoro di quanto appreso e avuto mododi rivivere durante questa

importante giornata ricordo proprio alla vigilia della ricorrenza del 25

aprile.

20
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11 maggio 2024 — È operativa la Guardia Medicadi Furci Siculo presso il

nostro Centro Diurno, a seguito della convenzione stipulata con l’Asp di

Messina che prevede l’uso a titolo gratuito dei locali per l’espletamento di

un servizio molto importante per il nostro territorio, in quanto presidio

sanitario fondamentale per tutto il comprensorio. Inoltre da lunedì 13

maggio nello stesso sito furcese (centro diurno) è stato aperto anche il

“Servizio presidi e ausili dell’Asp” che prima si trovava nel Comunedi
Roccalumera. Quisi potrannofare le pratiche peril diabete, programmare
i piani terapeutici per ossigeno (terapia a lungo termine), esenzione ticket
per patologie e invalidità e tantialtri servizi.

Come sempre la nostra Amministrazione comunale dà il massimo per

essere al servizio nonsolo dei furcesi, ma dell’intera riviera ionica.

14 maggio 2024 — Ottenuto per la 3 volta consecutiva il prestigioso

riconoscimento PROGETTO BANDIERA BLU.

La prima volta è difficile.... La seconda volta è ancora più complicato,

perché riconfermarsi è davvero impegnativo...La terza dimostra che la

strada intrapresa è quella giusta, un importante percorso virtuoso che

continueremo a portare avanti nei prossimi anni. Complimenti alle new
entry Taormina, Letojanni e Scicli. Adesso i tempi sono maturi per la
realizzazione del progetto RIVIERA Ionica BLU,per riuscirci dobbiamo

dare tutti una mano agli altri Comuni per raggiungere insieme questo
straordinario risultato. Solo in questo possiamo creare i presupposti per
unaseria offerta turistica che dia concreto slancio dell’economia.
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CONCLUSIONI

Concludo, così come in tutte le precedenti relazioni del primo mandato,

nella certezza di aver operato con il massimo impegno e la massima

attenzione ai bisogni e alle necessita della comunità che mi onoro di

amministrare.

Certo che,il paese che amministro è il più bel Paese del Mondo.

Furci Siculo, 20.05.2024 Il Sindaco
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Città Metropolitana di Messina
C.A.P. 98023 PIVA 00361970833 TEL FAX 0942/794122

GEMELLATO CON OCTEVILLE SUR MER (F)

«
Di COMUNE DI FURCI SICULO

ATTESTAZIONE PAREREDI REGOLARITA’ TECNICA

PER LA PROPOSTAN. 21 DEL 22/05/2024

CON OGGETTO

RELAZIONE ANNUALE DEL SINDACO SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL
PROGRAMMA,Al SENSI DELL'ART. 17 DELLA L.R. 7/1992 E S.M.l. DAL 31.05.2023
AL 20.05.2024 - VALUTAZIONI.

Il responsabile dell’area Amministrativa edIstituzionale

Sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art. 53 della Legge 08/06/1990 n. 142,
come recepita con l’art. 1 comma1 lettera i) della L.R. 11/12/1991 n. 48, come sostituito
dall’art. 12 comma1.01 della L.R. 23/12/2000 n. 30 ed ai sensi dell’art. 147 bis, comma 1 del
vigente D.Lgs. 267/2000, per quanto concernela regolarità tecnica attestante la regolarità e
la correttezza dell’azione amministrativa, si esprime parere: Favorevole

IL Responsabile dell’Area

EI Dott.ssa Antonietta Interdonato ——



COMUNE DI FURCI SICULO
Città Metropolitana di Messina
C.A.P. 98023 PIVA 00361970833 TEL FAX 0942/794122

GEMELLAIO CON OCTEVILLE SUR MER (F)
PAREREDI REGOLARITA’ CONTABILE

CON ATTESTAZIONE DI COPERTURA FINANZIARIA

PER LA PROPOSTA N. 21 DEL 22/05/2024

CON OGGETTO

RELAZIONE ANNUALE DEL SINDACO SULLO STATO DI ATTUAZIONE DEL
PROGRAMMA,AI SENSI DELL'ART. 17 DELLA L.R. 7/1992 E S.M.I. DAL 31.05.2023
AL 20.05.2024 - VALUTAZIONI.

O
Il responsabile dell’area Economica-finanziaria

ESPRIME
Sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art. 53 della Legge 08/06/1990 n.
142, come recepita con l’art. 1 comma1lettera i) della L.R. 11/12/1991 n. 48, come
sostituito dall’art. 12 comma 1.01 della L.R. 23/12/2000 n. 30 ed ai sensi dell’art. 147 bis,
comma 1 del vigente D.Lgs. 267/2000, in ordine alla regolarità contabile si esprime
parere: Favorevole

[x] La presente proposta non necessità di parere di regolarità contabile in quanto non

U

comporta riflessi diretti o indiretti sulla situazione economico — finanzaiaria o sul
patrimonio dell’Ente.

Sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art. 53 della Legge 08/06/1990 n.
142, come recepita con l’art. 1 comma1 lettera i) della L.R. 11/12/1991 n. 48, come
sostituito dall’art. 12 comma 1.01 della L.R. 23/12/2000 n. 30 ed ai sensi dell’art. 147 bis,
comma 1 del vigente D.Lgs. 267/2000, si esprime parere: Favorevole di regolarità
contabile attestante la copertura finanziaria, la corretta imputazione e che l’adozione
della stessa non determina alterazioni negli equilibri della gestione delle risorse.
Si attesta l'avvenuta registrazione del seguente impegnodi spesa:

Cig Anno Imp/Sub Capitolo Art Importo

Si verifica altresì il preventivo accertamento della compatibilità del programma dei
pagamenti conseguente al presente atto con le regole di finanza pubblica e la
programmazione dei flussi di cassa.

FURCI SICULOLI, 22/05/2024

Il Sostituto Responsabile dell’Areaio Dott.ssa Antonella Bongiorno —



Letto, approvatoe sottoscritto

IL VICE PRESIDENTE
Rag. Lampo Luciana

IL CONSIGLIERE ANZIANO Il SEGRETARIO COMUNALE
Dott. Manganaro Angelo Dott.ssa Giuseppina Minissale

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione dell’Addetto, che la presente
deliberazione:

E’ stata pubblicata all'Albo Pretorio il giorno 03/06/2024e vi rimarrà 15 gg. consecutivi
Dal 03/06/2024 al 24/06/2024

(35

L’Addetto Il Segretario Comunale
|

Dott.ssa Giuseppina
Minissale

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta il giorno

[ ] Ai sensi dell’art. 12, comma1 della L.R. 44/91

[ ] Ai sensi dell'art. 12, comma2 della L.R. 44/91

Furci Siculo Il Segretario Comunale
Dott.ssa Giuseppina Minissale


